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	В современной жизни человек всё больше окружает себя «умными» машинами — роботами, в той или иной степени наделенными искусственным интеллектом. Футурологи и писатели-фантасты со страниц книг и экранов кино предупреждают нас о грядущем «восстании машин», «киборгах-убийцах» и незавидной доле человечества, когда роботы осознают свою личность, место в жизни и поймут свое превосходство над людьми.
	
	In modern life, more and more people surrounds himself with "smart" machines — robots in varying degrees endowed with artificial intelligence. Futurists and science fiction writers from the pages of books and movie screens warning us of the coming "rise of the machines", "cyborg killer" and unenviable share of humanity when robots are aware of their personality, place in life and realize their superiority over people.

	Пока, конечно, до этой мрачной и суровой фантастической перспективы еще далеко: роботы только входят в нашу жизнь, послушно исполняя запрограммированные в них функции. Но есть и тревожные инциденты.
	
	Until, of course, to this grim, fantastic prospects far: robots are just part of our lives, obediently performing programmed functions in them. But there are alarming incidents.

	Не только на Западе, но и в ряде российских компаний отдельные категории работников заменяются искусственным интеллектом. А отраслевые аналитики и вовсе прогнозируют, что тенденция эта будет набирать обороты в обозримой перспективе. Разумеется, с экономической точки зрения действия руководства корпораций понятны — сокращаются расходы на персонал. Но как же быть с балансом интересов работников и работодателей? Соблюдаются ли они в этих случаях?
	
	Not only in the West but also in the number of Russian companies certain categories of workers are replaced by artificial intelligence. And industry analysts and is predicting that this trend will gain momentum in the foreseeable future. Of course, from an economic point of view the actions of the corporations are clear — reduced costs of staff. But what about a balance between the interests of employees and employers? Are these standards complied with in these cases?

	Другой важный аспект — применение роботов и искусственного интеллекта в военных целях и вооруженных конфликтах. Ведущая страна в области военной робототехники сегодня — США. В их армии больше тысячи военных роботов. Они уже принимали участие в военных действиях в Ираке и Афганистане. По прогнозам экспертов, уже через несколько лет армия Соединенных Штатов на 30% будет состоять из роботов.
	
	Another important aspect is the use of robots and artificial intelligence for military purposes in armed conflict. The leading country in the field of military robotics today — the United States. Their army more than a thousand military robots. They had already participated in military operations in Iraq and Afghanistan. According to forecasts of experts, within a few years the United States army on 30% will consist of robots.

	Уже сейчас крупное сообщество ученых (больше 100 специалистов из 26 стран мира) обратилось в ООН с открытой петицией о недопущении создания и применения в боевых действиях роботов-убийц. В ООН рассматривают вопрос, чтобы написать программные документы.
	
	Now a large community of scientists (more than 100 experts from 26 countries of the world) appealed to the UN with the open petition to prevent the creation and use in combat of killer robots. In UN consider the issue to write policy documents.

	Проблемы использования искусственного интеллекта нужно законодательно регулировать. Задача власти — отреагировать на вызов времени и «вписать» новеллы технологического прогресса в общественную жизнь и правовые нормы. Задача непростая: нужно обеспечить баланс между интересами прогресса, безопасности общества и государства, потребностями отдельно взятого человека.
	
	The problem of the use of artificial intelligence need to legislate. The task of government is to respond to the challenge of the time and "fit" of the novel technological advancements in social life and legal norms. Not an easy task: it is necessary to strike a balance between the interests of progress, the security of society and the state, the needs of the individual.

	Принять декларативные, базисные, модульные правовые акты в сфере искусственного интеллекта и робототехники нужно уже сегодня, а вернее — нужно было даже вчера. Реагирование «постфактум» может привести к негативным последствиям в общественной жизни, о примерах которых уже написаны книги и сняты фильмы.
	
	Make a declarative, basic, modular legal acts in the field of artificial intelligence and robotics need today, or rather — it was even yesterday. Response "after the fact" can lead to negative consequences in public life, examples of which are already written books and filmed.

	Роботы как субъекты права еще законодательно не оформлены ни в одной стране мира. Ведь для этого нужно официально признать, что робот — это не просто вещь, а создание, наделенное пусть и искусственным, но интеллектом и собственной волей. Поэтому в мире еще нет законов, которые что-то предписывают либо запрещают роботам напрямую. Пока речь идет только о создании базиса, программных документов для развития робототехники и искусственного интеллекта.
	
	Robots as subjects of rights in law is not framed in any country in the world. Because it needs to officially recognize that the robot is not just a thing but a creation, endowed with an albeit artificial, but intellect and will. Why in the world there are no laws that prescribe or forbid robots directly. While we are talking only about the creation of the basis, programming documents for the development of robotics and artificial intelligence.

	Впереди планеты всей в этом отношении оказались законодатели из Южной Кореи, принявшие еще в 2008 году закон «О содействии развитию и распространению умных роботов». И это совсем не удивительно — именно в Южной Корее высокотехнологическое производство составляет основу экспорта, а расходы на науку в структуре ВВП выше, чем у любой другой страны. Цель южнокорейского закона — содействие улучшению качества жизни граждан и развитие экономики страны. Так сказано в преамбуле документа. Корейские законодатели очень четко уловили потребность общества в балансе между техническим прогрессом и интересами общества, в первую очередь безопасностью, и отразили ее в законодательном акте.
	
	Ahead of the rest in this regard was the South Korean lawmakers, adopted in 2008 the law "On promoting development and dissemination of intelligent robots". And this is not surprising — it is South Korea's high-tech manufacturing is the main exports, and expenditure on science in GDP higher than any other country. The goal of South Korean law — to help improve the quality of life of citizens and economic development of the country. As stated in the preamble of the document. Korean legislators very clearly caught the public need for balance between technological progress and society's interests, primarily security, and to reflect it in legislation.

	Вслед за азиатскими коллегами к решению проблемы подключился и европейский законодатель. В феврале 2017 года Европарламентом принята резолюция Civil Law Rules on Robotics — нормы гражданского права о робототехнике. В ней указано, что инновации технического прогресса должны соответствовать устоявшимся в обществе нормам этики и морали. Европарламентарии отметили влияние технологического прогресса на динамику занятости населения, обратили внимание на процесс «старения» населения и необходимость поддержания комфорта для повседневной жизни и передвижения пожилых людей.
	
	After the Asian colleagues to the problem and joined the European legislator. In February 2017 the European Parliament adopted a resolution on the Civil Law Rules of Robotics — the civil law of robotics. It shows that innovation and technical progress must conform to established social norms of ethics and morality. MEPs noted the impact of technological progress on the dynamics of employment, drew attention to the process of ageing of the population and the need to maintain comfort for everyday life and movement of the elderly.

	Думается, что и России нужно пойти по этому пути — у нас есть потенциал для разработки и принятия законов в области искусственного интеллекта и робототехники не только с учетом мирового опыта, но и с его опережением. К слову, на минувшей неделе стало известно, что соответствующие инициативы в думе уже прорабатываются. И если такой пакет законодательных актов в ближайшей перспективе будет подготовлен, это позволит не только предугадать и обозначить направления развития технического прогресса, но и предотвратить его негативные последствия.
	
	I think that Russia needs to go down this path — we have the potential for the development and adoption of laws in the field of artificial intelligence and robotics, not only taking into account world experience, but with its advance. By the way, last week it became known that the relevant initiatives in the Duma have worked. And if such a legislative package in the near future will be prepared, this will allow not only to predict and identify areas of development and technological progress, but also to prevent its negative consequences.

	Автор — адвокат, руководитель экспертно-аналитического центра «ProПраво» 
	
	The author — a lawyer, head of the expert-analytical center "Gopro"

	https://iz.ru/651717/robot-v-zakone
	
	https://translate.yandex.ru/


